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Cours : Le genre des noms et des adjectifs
1. Objectif
- Savoir reconnaître si un nom ou un adjectif est : masculin ou féminin (genre)
- Maitriser les règles d’accord du genre 
2. Le genre : masculin ou féminin
En français, tous les noms ont un genre :
➡Ils sont masculins ou féminins.
 Exemples
	Masculin
	Féminin

	un livre
	une table

	le garçon
	la fille

	un ordinateur
	une chaise


Astuce :
· Les mots en -e sont souvent féminins, mais pas toujours. 
· Ex : une voiture, une maison, mais un fromage, un musée.
3. Le nombre : singulier ou pluriel
· Un nom ou un adjectif peut être singulier (1 seul) ou pluriel (plusieurs).
· Pour faire le pluriel, on ajoute -s en général.
Exemples
	Singulier
	Pluriel

	une chaise
	des chaises

	un chien
	des chiens

	la voiture rouge
	les voitures rouges


Le -s du pluriel ne se prononce pas !
On écrit "amis", mais on prononce comme "ami".


4. Accords entre noms et adjectifs
En français, l’adjectif s’accorde toujours avec le nom :
➡ même genre (masc/fém) et même nombre (sing/pluriel)
Exemples
	Nom + adjectif (masc)
	Nom + adjectif (fém)

	un chat noir
	une chatte noire

	un grand livre
	une grande maison

	Singulier
	Pluriel

	un chien blanc
	des chiens blancs

	une robe rouge
	des robes rouges



5. Règles simples d’accord
	Forme de base
	Féminin ?
	Pluriel ?

	petit
	petite (ajoute -e)
	petits / petites (ajoute -s)

	vert
	verte
	verts / vertes

	heureux
	heureuse
	heureux / heureuses



6. Exercice 
Accorde les adjectifs correctement :
1. Un livre (vert) → ______________________
2. Une voiture (rouge) → ______________________
3. Des enfants (heureux) → ______________________
4. Une table (grand) → ______________________
5. Des maisons (blanc) → ______________________
L'accord du genre (masculin / féminin)
1. Qu’est-ce que le genre en français ?
En français, tous les noms et adjectifs ont un genre :
· Masculin (ex. : un stylo, le livre)
· Féminin (ex. : une table, la voiture)
L’adjectif s’accorde en genre avec le nom.
2. Règles générales pour former le féminin
Partant du masculin pour aller vers le féminin.
	Terminaison au masculin
	Féminin
	Exemple

	Nom/adjectif
	+ e
	petit → petite

	-er
	-ère
	premier → première

	-f
	-ve
	neuf → neuve

	-eux / -eur
	-euse
	heureux → heureuse

	-teur
	-trice
	acteur → actrice

	-ien
	-ienne
	italien → italienne

	-on
	-onne
	mignon → mignonne



3. Exceptions à connaître
 1. Certains noms ne changent pas :
· un élève → une élève
· un artiste → une artiste
· un secrétaire → une secrétaire
2. Attention aux mots qui semblent féminins mais sont masculins :
· le problème
· le programme
· le système
· le silence
· le musée
 3. Et ceux qui semblent masculins mais sont féminins :
· la main
· la fin
· la photo (abréviation de photographie)
· la moto (abréviation de motocyclette)
· la personne (toujours féminin, même pour un homme)
4. Accord en genre avec l’adjectif
L’adjectif s’accorde avec le nom, pas avec la personne qui parle !

	Masculin
	Féminin

	un homme intelligent
	une femme intelligente

	un gâteau délicieux
	une tarte délicieuse

	un voisin gentil
	une voisine gentille



5. Astuce pour apprendre plus vite
 Pour connaitre le genre du nom ou de l’adjectif il suffit de regarde l’article devant le mot :
· Le / un → masculin
· La / une → féminin
6. Qu’est-ce que le genre de l’adjectif ?
[bookmark: _GoBack]L’adjectif donne des informations sur le nom (taille, couleur, caractère, etc.)
 Il doit s’accorder en genre (masculin/féminin) avec le nom qu’il décrit.
7.  Structure de base
	Masculin singulier
	Féminin singulier

	un homme gentil
	une femme gentille

	un chat noir
	une chatte noire

	un fromage délicieux
	une tarte délicieuse


 L’adjectif ne dépend pas du sujet, mais du nom qu’il accompagne
8. Règles pour former le féminin de l’adjectif
	Masculin
	Féminin
	Règle

	petit
	petite
	+ e simple

	grand
	grande
	ajoute -e

	gentil
	gentille
	double la consonne + e

	heureux
	heureuse
	-eux → -euse

	actif
	active
	-f → -ve

	blanc
	blanche
	-c → -che

	bon
	bonne
	double n + e



9.  Adjectifs invariables (ne changent pas)
Certains adjectifs restent identiques au masculin et au féminin :
· sympa
· orange (couleur)
· marron
· chic
· super
10. exercice
Indique le féminin du mot entre parenthèses :
1. Un voisin (gentil) → _______________________
2. Un acteur (bon) → _______________________
3. Un garçon (heureux) → _______________________
4. Un étudiant (sérieux) → _______________________
5. Un musicien (italien) → _______________________
Corrigé : Mets les adjectifs au féminin
1. Un voisin → une voisine gentille➡ gentil → gentille (on double le l + e)
2. Un acteur  → une actrice bonne
➡acteur → actrice / bon → bonne (on double le n + e)
3. Un garçon → une fille heureuse
➡ heureux → heureuse
4. Un étudiant → une étudiante sérieuse
➡ sérieux → sérieuse
5. Un musicien → une musicienne italienne
➡musicien → musicienne (double le n) / italien → italienne
11.  Exercice N°02 
Mets les adjectifs au féminin :
1. Un garçon intelligent → une fille ______________
2. Un voisin curieux → une voisine ______________
3. Un homme sportif → une femme ______________
4. Un manteau blanc → une veste ______________
5. Un chien gentil → une chienne ______________
Corrigé : Mets les adjectifs au féminin
1. Un garçon intelligent → une fille intelligente
➡ (+e au féminin)
2. Un voisin curieux → une voisine curieuse
➡ -eux → -euse
3. Un homme sportif → une femme sportive
➡ -f → -ve
4. Un manteau blanc → une veste blanche
➡ -c → -che
5. Un chien gentil → une chienne gentille
➡ double le "l" + e
